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審議・承認等事項 

 

議案 内容 結果 

３ 役員の改選 事務局から全役員留任案を提案 承認 

５ 議事 

（１）報告第１号 

 

令和６年度事業報告について、事務局から報告 

 

承認 

（２）報告第２号 令和６年度収支決算報告について、事務局から報告 

 

承認 

（３）報告第３号 

 

令和６年度会計監査報告について、監事から報告 承認 

（４）報告第４号 マリモの保護研究事業について、釧路市教育委員会から報告 

 

承認 

（５）報告第５号 

 

 

シュリコマベツ湾における「マリモを学び・ふれあう場の創

出」の取組について、環境省釧路自然環境事務所から報告 

承認 

 

（６）報告第６号 

 

球状マリモの修復・再生を目的とした水草除去試験につい

て、釧路市教育委員会から報告 

 

承認 

 

（７）議案第１号 

 

規約の改正について、事務局から提案 

 

承認 

 

（８）議案第２号 

 

令和７年度事業計画（案）について、事務局から提案 

 

承認 

 

（７）議案第３号 令和７年度収支予算（案）について、事務局から提案 承認 

６ その他 

（１）令和７年度自然

公園財団阿寒湖

支部の活動内容 

 

事務局から、一般財団法人自然公園財団阿寒湖支部が今年度

に予定している自然ふれあい行事について案内 
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質疑内容 

 

報告第４号：マリモの保護研究事業について 

質問 回答 

【環境省釧路自然環境事務所】 

10月と 8月の低層水温分布図（7P）では、

水温の分布を見るものですか。また、水の流

れは季節で比較できるか。 

【釧路市教育委員会】 

水草の有無による水の流れを見ている。 

 

【環境省釧路自然環境事務所】 

昨年の資料では文化庁の補助で、キネタン

ペ湾を含めて環境調査をするとなっていた

が、調査は継続するのでしょうか。 

【釧路市教育委員会】 

４年計画で実施しており、今年度はキネタ

ンペ湾、チュウルイ湾の比較をする調査、水

温調査を実施する予定。 

 

【前田一歩園財団】 

4Pで 30㎝のマリモを認められるとあるが、

どのくらいの量がラインの中であったのか、

現状をデータで示してほしい。 

チュウルイ川の流れが自然に変わった原因

が、土砂であればすぐ話をしてもらいたい。 

【釧路市教育委員会】 

自然にできた砂洲により流れが変わった

が、砂なので土砂ではないと思われる。 

【阿寒観光協会】 

 キネタンペ湾にはいいマリモがあるとのこ

とだったので、調査結果を聞きたい。 

【釧路市教育委員会】 

 キネタンペ湾は５月から調査を実施してい

る。 

 

報告第５号：シュリコマベツ湾における「マリモを学び・ふれあう場の創出」の取組について 

質問 回答 

【阿寒観光協会】 

令和４年に実施したように、機会があれば

現地見学会をお願いしたい。 

シュリコマベツの再生には期待している。 

【環境省釧路自然環境事務所】 

２年に１回は現地視察を行っている。昨年

は地元ガイド、観光協会を対象に行った。 
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報告第６号：球状マリモの修復・再生を目的とした水見草除去試験 

質問 回答 

【環境省釧路自然環境事務所】 

水草の刈取り規模を大きくすることで、水

草と波の関係から、マリモの回転が結果とし

て出てくるということで期待してよいか。 

【世界自然遺産推進室】 

8 月以降、釧路からの風により観測できる

と期待している。 

【環境省釧路自然環境事務所】 

先のチュウルイ・キネタンペの事業、チュ

ウルイ湾の水草刈取り、どちらも大事である

が環境調査を行う上で、双方に影響はないか。 

【世界自然遺産推進室】 

最大限の効果が出るよう実施する。 

【前田一歩園財団】 

水草除去の体制が大丈夫か不安をもってい

る。教育委員会の指導のもと一致して迎える

体制にしてほしい。 

【釧路市教育委員会】 

マリモ研究室に事務的作業を行う職員 1 名

を増員した。両方の事業は教育委員会が責任

をもってする。若菜推進員には、世界遺産の

業務もあるので、そちらもおろそかになって

はいけないので、負担をかけないような体制

としている。 

【前田一歩園財団】 

 科学委員会のメンバー構成、審査状況につ

いて、これまで総会で報告がない。 

 メンバーに利害関係がなく、第 3 者的立場

で公正に判断できる科学委員会のあり方につ

いて、議論してほしい。 

【釧路市教育委員会】 

ご意見として承ります 

 

【環境省釧路自然環境事務所】 

保全推進委員会に科学委員会から議論の内

容を報告することもなく、保全推進委員会か

らこうしてほしいと科学委員会に諮ることも

ない。それぞれが両輪のように機能すること

が重要。 

【釧路市教育委員会】 

ご意見として承ります 

  

 

議案第２号 令和７年度事業計画（案）について 

質問 回答 

【阿寒観光協会】 

生息地の観察会をこのメンバーでやってほ

しい。 

【阿寒湖のマリモ保護会】 

明日観察会を実施するので参加願いたい。 
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